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КАДЕТСКАЯ СИМФОНИЯ- 
фестиваль патриотов, талантов и дружбы 

 

С 26 по 30 мая 2016 года в России в г. Уварово Тамбовской области проходил  

VI Всероссийский / II Международный фестиваль кадетских корпусов 

«Кадетская симфония»,  

посвященный 75-летию начала Великой Отечественной войны  

и Году российского кино. 
 

Участниками фестиваля от Беларуси стали кадеты 10Б класса 
Слонимского кадетского корпуса средней школы №9 г. Слонима.  

 

Путевые заметки воспитателя кадетского класса 
 

1. Как всѐ начиналось 
 

Сентябрь 2015 года.  
Кадетский 10Б класс средней школы №9 нашего города отправляется для 

традиционного участия в ежегодной гражданско-патриотической кадетской смене 
учащихся Союзного государства «За честь Отчизны» в Национальный детский 
образовательно-оздоровительный центр «Зубрѐнок» на берегу озера Нарочь. На три 
недели здесь собираются более 40 команд кадетских корпусов и училищ из России и 

Беларуси. В один отряд объединяются по две команды – российская и белорусская. 

Мы стали одним отрядом с кадетами из кадетского корпуса имени Святого Георгия 
Победоносца из города Уварово Тамбовской области. Сдружились с первого дня... 
Уваровцы рассказали о ежегодном фестивале кадетских корпусов России в их 

городе "Кадетская симфония". Расставались со слезами... "Приглашаем вас к нам 

на фестиваль в конце мая, обязательно приезжайте, не пожалеете!" Тогда у 

всех появилось желание непременно ехать. Но где ещѐ май будущего года и 
Тамбов?.. Не верилось, что такое станет возможным: приглашение хоть и от всей 
души, но пока только от ребят. А уровень фестиваля международный, под эгидой 
комиссии при Президенте Российской Федерации.  

Как всѐ связать и осуществить? С чего начать?.. 
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2. Неожиданное знакомство 
 
И тут какое-то чудесное продолжение в феврале. Открываю электронную 

почту и... "Добрый день, уважаемый Василий Георгиевич! Пора покупать 

билеты в Уварово! Будем рады видеть вас и высылаем Положение о 

фестивале и его программу. Фестиваль будет проходить с 26 по 30 мая 2016 г.  

Добро пожаловать к нам в Уварово! Очень ждѐм на фестиваль! По 

всем вопросам звоните мне. 

С уважением, Кобзарь Валентина Евгеньевна, заместитель главы 

администрации города Уварово, руководитель фестиваля." 
Оказывается, кадеты-уваровцы и их воспитатель Хон Геннадий 

Александрович сами позаботились о реализации своего осеннего приглашения в 
"Зубрѐнке" и дали наши координаты организаторам Кадетской симфонии. С этого 
дня Валентина Евгеньевна стала, без преувеличения, нашим другом и проводником. 
Как оказалось, в этом качестве еѐ задора, терпения и теплоты хватило на всех 
участников фестиваля. А ещѐ ведь ею исполнялись основные служебные 
обязанности по должности. Вот действительно "есть женщины в русских селеньях", 
вот где русский характер. 

Общаться нам пришлось много по телефону, в интернете, а потом на 
Тамбовщине лично. Спокойная, толковая, доброжелательная. Такой факт, например. 
Отвечаем на еѐ приглашение и прикрепляем к письму фото нашего класса в полном 

составе. В ответ: "Количество детей в каждой делегации на фестивале не более 

10-ти. Предполагаю, вы хотите приехать всем составом. Для вас, как гостей 

из Беларуси, исключение." 

И вот мы уже собираемся всем классом. 
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3. Подготовка 
 

И, что называется, "понеслась" подготовка. Вопросы организации поездки и 
поиск спонсоров нашей делегации, согласование с российской стороной, множество, 
так называемых, "технических вопросов", подготовка домашнего задания на 
фестиваль, которое по программе оказалось очень объѐмным. Только по четыре 
вида военной формы и сценических костюмов каждому участнику команды 
потребовалось. Визитная карточка кадетского корпуса в виде видеоролика (нам, как 
гостям, разрешили сразу три ролика представить, которые мы нашим классом 
готовили, а один даже постановочно на школьной сцене снимали), патриотическая 
песня "Пора служить!"(у нас еѐ всѐ отделение девушек исполняло, все девять), 
танец "Довоенный вальс" и танец для праздника национальных культур "Бульба" (в 
исполнении всего класса). Для участия в событийном ориентировании мы 
распределили среди всей команды для просмотра и изучения около 100 
отечественных художественных фильмов о Великой Отечественной войне, снятых в 
разное время. Для исполнения в составе сводного хора из всех кадетских делегаций 
на церемонии закрытия фестиваля разучивали песню "Россия, Русь!". 

Желание участвовать в «Кадетской симфонии»у всех было столь велико, что 
готовились ребята и взрослые, не жалея ни времени, ни сил. И это несмотря на то, 
что 4-я четверть в кадетском корпусе традиционно наполнена множеством 
внеклассных мероприятий. 

Конечно, нам без помощи в этом деле было не обойтись. Первыми, кто 
пришѐл нам на помощь, были директор нашей школы Рубец Людмила Николаевна и 
духовник нашего кадетского корпуса протоиерей Вадим Петлицкий. Они с первого 
дня взяли организацию подготовки под свою опеку. Отец Вадим обратился к 
правящему архиерею Новогрудско-Слонимской епархии владыке Гурию за 
благословением на предстоящую поездку и с просьбой обеспечить нашу команду 
транспортом. Людмила Николаевна обратилась к руководству района, и там наше 
дело нашло поддержку. Рутковская Екатерина Яновна и Юшкевич Тереса 
Вацлавовна дали "зелѐный свет" нашему начинанию. Председатель исполкома Олег 
Мечиславович Таргонский, подойдя к предстоящему мероприятию взвешенно и 
мудро, пожелал лично встретиться  с директором школы и руководителями 
делегации. Выслушав план нашей поездки и наши просьбы, он внѐс полезные 
коррективы. Так, например, благодаря его решению и распоряжению, в нашей 
команде появился доктор– врач скорой помощи Барилко Иван Николаевич. 
Парадная амуниция для кадетской формы также приобреталась по его 
распоряжению. Хореографом нашей команды стала преподаватель нашей школы 
Гринчишина Светлана Анатольевна, постановкой исполнения песни руководила 
преподаватель музыки Реутская Марина Константиновна, костюмы для 
национального танца подобрала и предоставила нам Турук Елена Тадеушевна, 
хореограф средней школы №7. 

Транспортом и средствами на путь следования нашу команду обеспечила 
Новогрудско-Слонимская епархия в рамках сотрудничества по школьно-
епархиальному клубу "Сыны Отечества". Наш давний и хороший знакомый по 
поездкам на Бородинское поле, Грак Иван Олегович, как всегда, с готовностью 
вызвался стать водителем епархиального автобуса. Владыка Гурий, кроме 
материальной и технической поддержки, в первую очередь на протяжении всего 
нашего мероприятия оказывал духовную поддержку. Отец Вадим в связи с большой 
загруженностью по делам благочиния лично не смог поехать в составе нашей 
делегации. Поэтому духовником команды стал всем нам давно знакомый протоиерей 
Владимир Бобчик. 

Всѐ готово к отъезду. Проводим родительское собрание, на котором ребята 
проводят генеральную репетицию презентации и наших художественных номеров 
перед своими родителями. Решаются последние вопросы с финансами на личные 
расходы и провиант в путь следования. В последнее воскресение перед выездом 
команда с родителями идѐт на литургию в храм, чтобы по окончании вместе с отцом 
Владимиром отслужить и молебен "на всякое доброе дело" и помолиться за 
благополучие нашего предприятия. 
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4.В путь! 
 

24 мая 10 часов. 
Наша команда состоит из 20 человек:  
начальник корпуса майор Шинкевич Владимир Вячеславович,  
автор сего повествования подполковник Рапьевец Василий Георгиевич,  
протоиерей Владимир Бобчик,  
врач Барилко Иван Николаевич,  
водитель автобуса Грак Иван Олегович 
и основа нашей команды – 15 красивых, подтянутых юношей и девушек в 

кадетской форме – Пархута Елизавета, Грецкий Сергей, Афанасик Яна, Слука Влад, 
Дельцова Эрика, Орочко Влад, Нахват Виталия, Шендик Артѐм, Булыга Марина, 
Романчук Евгений, Скаскевич Аня, Лишик Влад, Струповец Аня, Овсейчик Оксана и 
Ярмолович Катя.  

Точно в назначенное время автобус загружен нашей поклажей. Начальник 
корпуса проверяет всѐ до мелочей.10Б выстроен в школьном дворе. Родители с 
волнением ждут отправления. Доктор и водитель на своих местах. 

Докладываю директору школы о готовности к отправлению команды в путь. 
Людмила Николаевна произносит короткое напутствие. Отец Вадим и отец 
Владимир коротко молятся и окропляют всех и вся святой водой...  

Господи, помоги нам! 
Первые километры из 

полуторотысячного маршрута 
покатились под колѐса нашего 
автобуса. Дорога до Уварова 
заняла у нас ровно двое суток.  

Первый большой привал с 
ночѐвкой был запланирован у 
нас в Иоанно-Кормянском 
монастыре в д. Корма 
Гомельского района. Матушка 
Ангелина, второе лицо после 
игуменьи, встретила нас 
радушно, отвела на ужин, 
разместила в монастырской 
гостинице. Оставшуюся часть 

вечера мы с удовольствием помогали 
насельницам монастыря собирать сено на 
монастырской территории. Утром, посетив службу 
в храме, приложились мы к мощам святого 
праведного Иоанна Кормянского, написали 
поминальную записку о здравии всех нас, 
путешествующих, и после завтрака тепло 
распрощались с матушкой Ангелиной и всеми, кто 
нас принимал.  
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И вот мы в России! Внешне ничего не изменилось, разве что указатели на 
дорогах на русском языке и сотовая связь без роуминга перестала работать. А всѐ 
же родная сторона осталась позади. Это каждый прочувствовал по-своему. Но 
впереди самое интересное!.. 

Привал на ужин сделали в лесу под Брянском. Настоящий партизанский край. 
Кажется, леса бескрайние. Развели костѐр, приготовили горячий ужин, чай. 
Запомнились комары – огромные и очень кусачие. 

 
Дорога, граница внесли свои коррективы. Поэтому на ночлег в Воронеж мы 

уже не успевали. А так как движение в ночное время по дорогам Российской 
Федерации с детьми не разрешается, да и 
водитель у нас был один, то заночевать 
пришлось в пути в автобусе.  

Ранним утром 26 мая мы пересекли 
границу Тамбовской области. Плотный туман, 
сырость, дождь – так встретило нас 
Черноземье.  К Уварово (это 130 км южнее 
Тамбова) подъехали около 10 часов утра. 
Привели себя в порядок после ночи. 
Созвонились с Валентиной Евгеньевной 
Кобзарь. Договорились о встрече у здания 
администрации города.  

И снова чудесное явление: выходим из 
автобуса, как с давнишней знакомой 

здороваемся с Валентиной Евгеньевной и... 
не поверите – из-за туч выходит солнце, небо 
проясняется на глазах, уваровцы удивляются. 
Ещѐ бы! 10 дней подряд, включая это утро, 
здесь шли проливные дожди. Поля затоплены 
(это мы сами наблюдали по дороге), местная 
река Ворона вышла из берегов, в городе 
объявлена чрезвычайная ситуация. В 
последний наш телефонный разговор перед 
отъездом из Беларуси Валентина 
Евгеньевна, посетовав на плохую затяжную 
погоду, грозящую изрядно подпортить 
программу фестиваля, в шутку заказала 
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привести с собой солнечного тепла. Мы пообещали, отшутившись. Вот вам и шутки. 
Не знаю как солнечного, но душевного тепла мы все вместе везли больше, чем 
вещей в нашем навьюченном автобусе. Ещѐ больше мы его получили обратно и в 

этом вскоре можно будет убедиться. А дождей, 
между прочим, на протяжении всего фестиваля 
так и не было. 

Не прошло и нескольких минут, как по 
крыльцу администрации в нашу сторону 
быстрым шагом спускается представительного 
вида мужчина средних лет. Знакомимся. Глава 
города Уварово Владислав Владимирович 
Денисов. Короткий, радушный, ничем не 
натянутый разговор. Поразила лѐгкость и 
непринуждѐнность общения с первыми людьми 
города, который для нас на неделю станет 
приветливым домом и столицей кадетской 
дружбы. 

 
 

 
 

5. Уварово – Тамбовщины вишнѐвая столица 
 
Уварово – самый молодой город Тамбовской области. Ему 

всего 50 лет. Современный город Уварово тепло встречает 
своих гостей уютными парками, благоустроенными улицами. 
Город утопает в садах. Недаром город называют вишнѐвой 
столицей Тамбовщины. Даже на его гербе спелая вишня.  

Население около 25 тысяч человек. В городе 2 крупных 
общеобразовательных учреждения – лицей им. А.И.Данилова и 
Уваровский кадетский корпус им. Святого Георгия Победоносца, 
открытый в 
2006 году.  

 
Современный Уварово – 

город, в котором бок о бок 
развиваются сельское 
хозяйство и перерабатывающая 
промышленность. Главными 
промышленными объектами 

города ныне являются механический 
завод "Гранит" и сахарный  завод. 
Ещѐ недавно в городе работали 
крупный химический завод, 
кирпичный и маслодельный заводы, 
которые были закрыты.  
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В Уварово есть свои достопримечательности и памятные места. Одно из них – 
деревня Ивановка. Здесь, в бывшем имении Сатиных, расположен дом-музей 
С.В.Рахманинова, где с 1890 по 1917 годы жил и работал великий музыкант. В 
расположенном  неподалеку селе Старая Ольшанка имеются остатки бывшего 
имения Воейковых. 

 
 

6. Фестиваль 
 
Примечательными для всех участников фестиваля стали две его особенности: 

чѐтко спланированная организация всех мероприятий, простота и душевность 
взаимоотношений участников, организаторов и даже самих жителей Уварово. 

 
А для нас, белорусов, ещѐ одна особенность стала очевидной с момента 

прибытия.  Уважительное и почтенное отношение к нам как к представителям не 
только кадетства, но и как к представителям Республики Беларусь. Флаг нашей 
страны торжественно выносился на всех церемониях рядом с флагом России, 
Знаменем Победы и флагами Тамбова и Уварово. Когда мы шли на открытие 
фестиваля после общего молебна от собора к центральной площади, нас, 
белорусских кадет, согласно расчѐту поставили во главу всей колонны.               

http://tambovgrad.ru/photo/19-Ivanovka-usadba-Rahmaninova/index.html
http://tambovgrad.ru/content/persons/44-RAHMANINOV-Sergej-Vasilevich.html
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Знамя нашего Слонимского кадетского корпуса гордо развевалось перед строем. По 
обеим сторонам улицы стояли жители города и аплодисментами приветствовали 
всех участников, проходивших торжественным маршем. Я тогда в душе посетовал, 
что нет у нас в строю нашего государственного флага. Но, когда простые люди стали 

вместе с аплодисментами скандировать "Бе-ла-русь! Бе-ла-русь!", стало тепло и 

уютно, как у себя дома на родине. Это не по протоколу, это не из инструктажа, это из 
сердца. Кто такое видел, того в обратном бесполезно убеждать. И когда сотни три 
русских пацанов и девчонок кадет с пятнадцатью кадетами белорусскими на 
площади города, на улицах, на танцплощадках вместе скандируют              

"Беларусь-Россия-Сила!!!" понимаешь, что на этих ребят можно рассчитывать –   

не продадут, не изменят. 
Все гости были расселены в два детских лагеря, 

находящихся поблизости. Проживание, питание, другие 
бытовые вопросы, концертные и культурные программы 
– всѐ спланировано, организовано, своевременно 
доведено до руководителей делегаций. Переезды (а их 
ежедневно было по несколько) только в составе 
колонны автобусов в сопровождении полиции. Все 
руководители обеспечены мобильной связью с 
организаторами. За каждой делегацией закреплены 
компетентные куратор и волонтѐр. Дополнительно с 
нашей делегацией все дни напрямую работала 
начальник отдела образования Ольга Владимировна 
Кораблина. Любые вопросы решаются дружелюбно, 
охотно – такое невозможно подделать в угоду. 

Открытие фестиваля состоялось 
вечером  26 мая в день заезда.  

Торжественной части церемонии 
открытия предшествовал молебен в 
Христорождественском соборе г.Уварово. 
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В сопровождении Губернаторского духового оркестра и военного оркестра 
Тамбовского гарнизона по центральной улице Уварова начинается торжественное 
прохождение кадетских корпусов. Чѐтко чеканя шаг, под барабанную дробь и 
аплодисменты жителей и гостей Уварова сотни кадет идут в парадном строю.  

Во главе колоны ансамбль барабанщиц Уваровского кадетского корпуса имени 
Святого Георгия Победоносца. Друг за другом входят строи на центральную 
площадь,  при этом ведущие называют полное наименование каждого корпуса. 

Первыми проходят представители Московского кадетского музыкального корпуса, 
под барабанную дробь 
которых продолжается 
шествие корпусов. За ними 
следуем мы с 
развевающимся знаменем 
нашего Слонимского 
кадетского корпуса. И ещѐ 
два десятка кадетских 
корпусов из разных уголков 
огромной страны – России. 
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Вносятся Знамя Победы, флаги Российской Федерации, Республики Беларусь, 
Тамбовской области и города Уварово. Звучат государственные гимны Российской 
Федерации и Республики Беларусь. 

Запомнилось исполнение гимна нашей страны. Мы пели всем составом: и 
кадеты, и батюшка, и доктор, и водитель. Среди тысяч россиян, с уважением в этот 
момент смотревших в сторону нашей делегации, мы – 20 белорусов – представляли 
нашу республику единогласным пением.  

Уверен, что таких чувств до этого никто из нас не испытывал! Это были и 
гордость за свою страну, и радость от возможности петь гимн в таком месте, и 
благодарность русским людям за столь глубокое уважение к нам и нашей Беларуси. 
Белорусский гимн прозвучал от начала до конца (как правило, в таких случаях 
исполняется один куплет), и мы достойно исполнили его. 

Приветственные слова в адрес участников фестиваля и всех его гостей от 
руководства Уварова, Тамбовской области и правительственных учреждений 
России. 
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После торжественного открытия –концертная программа. Нам сразу выпало 
исполнить нашу "Бульбу"– танец, которым мы сразу заявили о себе, которому 

аплодировали с возгласами "Бе-ла-русь!", который потом исполнялся ещѐ несколько 
раз, как, впрочем, и вся наша фестивальная программа.

 
Мастерство ребят российских корпусов так же превзошло все ожидания. 

Очень жаль, что на бумаге не передать этой 
красоты. Особенно захватывающими были 
выступления казачьих и морских корпусов. 

Участников фестиваля сменяет 
искромѐтное выступление ансамбля песни и 
танца "Казаки России" из Липецка. 
Зажигательные мелодии не дают устоять на 
месте. И вот уже кружат кадеты в парах, 
смешались юные моряки, казаки, лѐтчики… 

Первый день, а они уже не отдельные 
нотки мелодии, а складываются в свою новую 
симфонию  – "Кадетскую симфонию – 2016". 

Дни фестиваля смешались и 
соединились в одно целое. И это не образное 
сравнение. Не то, чтобы времени скучать не 
было, – времени на отдых не хватало. Но для 
молодых разве это проблема! 
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Второй день в программе фестиваля был самый ответственный. Ребята 
представляли все свои художественные номера. Целый гала-концерт. 

C самого начала руководители фестиваля объявили: "Никакого духа 

соперничества. Приоритет дружбе и сотрудничеству!" Именно так и проходил 

весь фестиваль. 
Потом были посещение 

восстановленной усадьбы 
композитора Рахманинова, 
живой мини концерт его 
музыки, парад и авиашоу на 
военном аэродроме в 
Тамбове, знакомство с 
Тамбовским кадетским 

корпусом, посещение 
Тамбовского  драматического 
театра и просмотр великолепного 
пластического спектакля, концерт 
национальных культур в усадьбе 
героя Отечественной войны 1812 
года А.В. Воейкова,  
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обед в тени старинного 
сада, событийное 
ориентирование по 
фильмам о Великой 
Отечественной войне, 
даже лазертаг 
гармонично вписался в 
программу. 
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Были 
дискотеки, где 
дети исполняли 
друг другу свои 

художественные 
номера "на бис", 

Менялись 
шевронами, 

погонами. 
Уваровские 

кадеты даже 
нагрудный знак 
своего корпуса 
подарили нам.  

Общение кадет, которые так жадно старались 
узнать друг о друге как можно больше, не 
прекращалось, кажется круглосуточно. 

Мы не только приобрели новых друзей в России. 
Мы получили официальные приглашения в гости в 
Тамбовский кадетский корпус, в Калининградский 
морской кадетский корпус Андрея Первозванного и, 

конечно, в Уваровский кадетский корпус Георгия Победоносца, ставший для нас 
настоящим побратимом. 
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Такой круговорот событий!.. Опомниться не успели и... закрытие фестиваля. 
Снова концертные программы кадет и профессиональных артистов. Мы снова 
представляем два своих номера: после шикарного выступления барабанщиков 
Московского 
музыкального корпуса на 
площади наши девушки в 
парадной кадетской 
форме открывают 
прощальный концерт 
песней белорусских 
авторов "Пора служить!". 
Красиво! За душу берѐт 
задорное исполнение 

этого номера. Потом ещѐ будет, 
навевающий тревогу "Довоенный вальс" – 
всѐ это под бурные аплодисменты кадет и 
жителей Уварова. 

Двадцать с лишним номеров от всех 
кадетских корпусов – это событие 
равнодушных на площади не оставило. 
Закончился кадетский концерт 
исполнением песни "Россия, Русь" сводным 
хором всей «Кадетской симфонии». Нас 
вместе с калининградцами пригласили для 
этого на сцену... 

 

Россия, Русь, храни себя, храни, 

Живи, страна, единая держава! 

Пускай горят Отечества огни, 

Пускай не меркнет над тобою слава! 
раскатисто 
раздавалось по всей 
площади.  
Пели все: и кадеты, и 
гости, и жители 
Уварово... Пели как 
гимн. Это было 
незабываемое, 
потрясающее 
зрелище… 
 
Исполнение подстать 
той стране, о которой 
пелось! 
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Прощальный вечер продолжил гость фестиваля – Государственный вокально- 
хореографический ансамбль "Русь" из города Владимира, а затем зажигательная 
дискотека от старых друзей Уварова – дуэта "Нестройные". 

К этому времени знакомства детей переросли в дружбу, да какую!  
Площадка у главной сцены оживает шумом, смехом, танцами – польки, "Яблочко", 
какие-то на ходу придуманные хороводы кадет в их красивой, ни с чем не сравнимой 
форме. Мальчишки в парадных мундирах на руках кружат девчонок в таких же 
мундирах. Кадетское братство – это сила!!! 

Последний раз строимся на пустеющей ночной площади Уварово. С нами в 
строю наши друзья – кадеты-уваровцы... Как же мы шли нашим совместным строем 

по уваровским улицам! 
Песня "Фуражка", речѐвка 

"Беларусь-Россия-Сила!", 
ставшая для уваровцев за 
дни фестиваля привычной.  

 
Незабываемые 

мгновения!.. 
 
Последнюю ночь 

почти не спали... 
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Наутро торжественное построение, вручение дипломов и подарков, слѐзы 
прощания и навсегда теперь уже оставшиеся в наших сердцах воспоминания о 
«Кадетской симфонии» – симфонии молодых голосов, симфонии юных сердец, 
симфонии мира и дружбы никем и ничем неразделимых народов. 
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7. С благодарностью… 
 

Не полным было бы повествование о нашей «Кадетской симфонии»,  если бы 
в конце не родились слова благодарности от нашего кадетского 10Б всем, кто 
помогал нам стать еѐ достойными участниками. 

Наша огромная благодарность за приглашение на фестиваль, радушный и 
уважительный приѐм нас, белорусов, на Тамбовщине всей команде российских 
руководителей и организаторов этого мероприятия.  

В первую очередь главе города Уварово Денисову Владиславу 
Владимировичу и главному руководителю «Кадетской симонии» Кобзарь Валентине 
Евгеньевне, заместителю главы администрации города Уварово. Уважаемые 
Владислав Владимирович и Валентина Евгеньевна, спасибо за вашу заботу и 
внимание к нам. Уважение к белорусской делегации, проявлявшееся в различных 
обстоятельствах и деталях во время пребывания на вашей земле (и даже после 
отъезда – первая полоса уваровской газеты об этом также красноречиво 
свидетельствует), мы отождествляем с таким же уважительным отношением не 
только к нашему кадетскому корпусу, но и всей нашей Беларуси. Дорогая Валентина 
Евгеньевна, не перестаѐм удивляться вашей доброй энергии, молодому задору, 
вашему русскому характеру.  

Благодарим нашего главного куратора Ольгу Владимировну Кораблину, 
куратора и волонтѐра нашей делегации симпатичных девушек Марину и Дарью за 
оперативность в решении всех вопросов, возникавших в ходе фестиваля.       
Спасибо вам, дорогие наши друзья, за теплоту, простоту и лучезарность в ваших 
глазах. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Газеты Уваровская Жизнь, вышедшая через день после окончания 

фестиваля «Кадетская симфония».  
На фото первой полосы – Слонимский кадетский корпус 

торжественным маршем проходит по центральной площади г. Уварово. 
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Но для того, чтобы всѐ это состоялось, прежде пришлось потрудиться целой 
команде разных людей у нас в Слониме. Все они независимо друг от друга 
оказывали нам помощь в организации этой непростой поездки. Делали раздельно, 
бескорыстно – и получилась симфония добрых дел. 

Благодарим архиепископа Новогрудского и Слонимского Гурия за 
благословление нашего начинания, его молитвенную и материальную поддержку, 
без которых оно не состоялось бы. Спаси Вас Господь, дорогой Владыка! С Вами 
нам всегда надѐжно и спокойно, и дела спорятся. 

Благодарим председателя Слонимского районного исполнительного комитета 
Таргонского Олега Мечиславовича за организацию нашей поездки на городском 
уровне и еѐ значимое материальное обеспечение. Большое спасибо Вам, 
уважаемый Олег Мечиславович, от всех ребят и руководителей, что наше дело 
отозвалось в Вашей душе пониманием и заботой! 

Благодарим благочинного Слонимского церковного округа протоиерея Вадима 
Петлицкого, первым взявшего на себя груз организации поездки, за внесѐнный вклад 
в еѐ материальное обеспечение и успешно доведшего начатое дело до конца. Спаси 
Вас Господь, уважаемый отец Вадим! 

Благодарим заместителя председателя Слонимского районного 
исполнительного комитета Рутковскую Екатерину Яновну за то, что первой 
поручилась за нашу поездку на уровне городской власти и тем самым вселила в нас 
оптимизм и веру в успех нашего дела. Большое спасибо Вам, уважаемая Екатерина 
Яновна! Выражаем надежду от всего корпуса на дальнейшее сотрудничество. 

Благодарим начальника отдела образования, спорта и туризма Слонимского 
районного исполнительного комитета Юшкевич Тересу Вацлавовну за постоянную 
поддержку нас на всех этапах подготовки и самой поездки. Большое Вам спасибо, 
уважаемая Тереса Вацлавовна, за лѐгкость общения и своевременную помощь нам. 

Благодарим директора нашей средней школы №9 Рубец Людмилу Николаевну 
за поистине материнскую заботу и деловое решение множества непростых вопросов 
на этапе подготовки к поездке, за волнения и переживания о нас, когда мы были в 
пути и на Тамбовщине, за поддержку (хоть и по телефону), когда мы сталкивались с 
трудностями. Большое спасибо Вам, дорогая Людмила Николаевна! Наше 
совместное дело удалось. 

Благодарим преподавателя хореографии нашей школы Гринчишину Светлану 
Анатольевну за постановку наших конкурсных танцевальных номеров. Большое 
спасибо Вам, дорогая Светлана Анатольевна, за труд и терпение, за 
доброжелательность к нам. Результаты Вашей работы оценили сотни российских 
кадет и просто россиян. Их трудно переоценить. 

Благодарим преподавателя музыки нашей школы Реутскую Марину 
Константиновну за помощь в постановке нашего песенного номера. Большое 
спасибо Вам, уважаемая Марина Константиновна. С Вашей «лѐгкой руки» песня 
«Пора служить!» стала музыкальной визитной карточкой нашего 10Б. Ею 
заключительный концерт в Уварово открывали! 

Благодарим преподавателя хореографии средней школы №7 Турук Елену 
Тадеушевну, за любезно предоставленные нам шикарные костюмы для исполнения 
нашей белорусской «Бульбы» на сценах «Кадетской симфонии». Большое спасибо 
Вам, уважаемая Елена Тадеушевна! Фотографии этой статьи, где ребята в Ваших 
костюмах такие яркие, такие счастливые, лучше всего свидетельствуют о вашей 
заботе и Вашем профессионализме. 

 
Отдельным строем в подготовке и исполнении нашей «Кадетской симфонии» 

стоят ещѐ четыре человека. 
Это те, кто непосредственно участвовал в поездке и всех еѐ мероприятиях. 
Благодарим начальника Слонимского кадетского корпуса майора Шинкевича 

Владимира Вячеславовича за умелое руководство всей нашей командой. От всей 
души говорим Вам, дорогой Владимир Вячеславович, огромное спасибо за поистине 
отцовскую заботу о нас на протяжении всего фестиваля и пути к нему! Ваш опыт 
подобных поездок для нас оказался уникальным. 
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Благодарим духовника нашей команды настоятеля храма преподобного 
мученика Афанасия Брестского г. Слонима протоиерея Владимира Бобчика, за 
молитвенную поддержку, за надѐжное мужественное плечо в трудную минуту, за 
дружеское расположение не только к нашей команде. Отец Владимир, будучи 
единственным священником-духовником собравшихся двух десятков кадетских 
корпусов, сумел расположить к себе очень многих ребят и взрослых. Руководители 
фестиваля, увидев такое положение, всерьѐз задумались об обязательном 
включении в состав делегаций будущих фестивалей священнослужителей. Спаси 
Вас Бог, дорогой наш батюшка!  

Благодарим доктора нашей команды, врача скорой помощи Барилко Ивана 
Николаевича за высокопрофессиональное медицинское обеспечение нашей 
делегации. Твѐрдое требование обеспечить команду медицинским работником 
выразил Олег Мечиславович Таргонский. Он же отдал и соответствующие 
распоряжения по назначению врача в команду. Ни один раз на протяжении поездки 
пришлось добрым словом вспоминать эту заботу главы нашего города.  Иван 
Николаевич, дорогой, спасибо Вам за вашу внимание и дружелюбие, за то, что 
запросто вошли в наш коллектив и на протяжении всей поездки вселяли в нас 
спокойствие и уверенность. Вы были не только классным врачом, но и 
проницательным психологом. Вы стали нам другом! А отдельная благодарность за 
вашу работу с фото- и видеокамерой. 

Ну, и, конечно, слова огромной благодарности нашему водителю Граку Ивану 
Олеговичу. Про таких говорят – «водитель от Бога». Профессионал своего дела! 
Спокойный, уверенный в своих действиях, ненавязчивый и неприхотливый. Видимо 
не зря когда-то проходила его служба в специальных войсках. В пути никому из 
команды ни разу не пришлось тревожиться, не говоря уже о большем… Спасибо 
Вам, дорогой наш Иван Олегович! За таким, как Вы, можно не только сидеть в 
салоне автобуса, не переживая за исход пути, а идти, как говорят, «в разведку или в 
бой». Знание маршрутов движения, виртуозное управление автобусом вообще, а в 
Москве в особенности – это просто высший класс. Дай Вам Бог крепкого здоровья и 
лѐгких дорог. И так же отдельная благодарность Вам за вашу операторскую работу 
на всех мероприятиях фестиваля. 
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*** 
8. Эпилог 

 
Обратная наша дорога пролегала через Москву. Мы специально выбрали этот 

маршрут. Когда ещѐ в такой команде, да с такими впечатлениями мы сможем 
увидеть этот город! Ночевали в Сергиев Посаде. Утром посетили Троице-Сергиеву 
лавру – центр русского православия. В Москве, конечно, были на Красной площади, 
в храме Христа Спасителя. Поклонились в Покровском монастыре Матроне 
Московской и воинам-героям на Поклонной горе. 

 
 
От всех участников этого 

путешествия в сказку ещѐ раз приношу 
самые искренние слова благодарности 
всем людям, кто помог нам воплотить 
нашу мечту в жизнь. Надеемся, что 
участие ребят нашего 10Б в Кадетской 
симфонии станет традицией. 
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P.S. Заканчивая писать эти строки, вспоминаю слова отца Владимира перед 
поездкой. Был момент, когда обстоятельства складывались так, что уже казалось 
она не состоится. Тогда батюшка сказал: "Увидите, мероприятие это не просто 
состоится, а станет незабываемым для нас всех." Я не знаю, просто подбодрил он 
тогда меня или это ему было открыто молитвенно, но вышло именно так. Мы даже и 
представить себе не могли, в какой мир нам предстоит окунуться...  

 

подполковник Рапьевец Василий Георгиевич,  

воспитатель кадетского 10Б класса средней школы №10 г. Слонима 
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